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Durante una clase de construcción de la ciudadanía con el tercer año de la Secundaria 

Básica 317 en el SUM de la escuela que funciona en el edificio de la Escuela Primaria N° 

26 situado en el Barrio de Villa Amelia, estábamos conversando con los chicos sobre su 

lugar de residencia y cómo se sentían en el barrio. Surgieron así problemáticas como  la 

falta de negocios; me comentaban sobre la cantidad de basura que se acumulaba en las 

esquinas debido a la poca frecuencia en la recolección de los residuos domiciliarios. 

Estas preguntas sirvieron como disparador para detectar tantas otras carencias que 

pueden observarse a simple vista en su barrio; la poca frecuencia en los servicios de las 

empresas de transporte que circulan por la Ruta 210 y que los llevan hasta A Korn (por 

las noches es casi inexistente), lugar más cercano donde pueden hacer sus compras, 

visitar a un medico en caso de tener algún problema de salud o hacer algún tipo de 

denuncia policial, además de la falta de remiserias, entre otras variables 

A partir de estos comentarios surgió la pregunta de por qué estando no tan lejos todas 

estas carencias los hacían sentir “tan lejos” 

Sentí entonces la necesidad de ayudar a los chicos a investigar y gestionar algún tipo de 

solución para estas cuestiones que realmente considero básicas. 

Los chicos entonces comenzaron a sugerir algunas formas de gestionar un proyecto que 

les permitiera detectar todas las problemáticas observadas y buscar algún tipo de 

solución. Para ello y como para empezar propusieron solicitar a la municipalidad un plano 

del barrio para analizar la situación espacial y ver si en realidad los datos con los que 

cuenta la municipalidad están actualizados y si se tiene conocimiento del crecimiento que 

ha experimentado el barrio en estos últimos tiempos. Entonces comenzó la redacción de 

una nota dirigida a la Intendencia Municipal y se les ocurrió pedir asistencia y 

asesoramiento a la profesora de geografía; hablaron con ella sobre el proyecto. Cintia 

estuvo encantada de que la participaran e inmediatamente se puso a trabajar con ellos y 

se ofreció a colaborar en lo que consideraran necesario. 

De esta manera  los chicos fueron involucrando a sus profesores 

Lo comenté con las autoridades de la escuela; éstas se interesaron en el proyecto y lo 

socializaron con el resto del plantel docente. Muchas adhesiones me hicieron reflexionar 



sobre esta propuesta que comenzó a ser un proyecto de corte comunitario,  que acerca la 

escuela al barrio, ya que las inquietudes de los chicos son problemas del barrio y los 

coloca en situación de ciudadanos activos y participativos y esto es en resumidas cuentas 

es la construcción de la ciudadanía 

Como segundo paso y como sugerencia de mi parte les propuse realizar un relevamiento 

barrial que contenga preguntas que nos permitan detectar las necesidades de los vecinos 

en cuanto a seguridad, salud, condiciones sanitarias y  características de la población. 

Le pidieron a la profesora de geografía que colaborara con el proyecto y ella asesoró 

también sobre las cuestiones a relavar. 

La confección de la encuesta, instancia que se encuentra en proceso actualmente, estará 

a cargo del profesor de lengua, quien trabajará la encuesta con respuesta controlada que 

permitirá en otra etapa tabular los datos. De esto se encargaran los alumnos de segundo 

año en el espacio curricular de matemática. 

También se ha pedido asistencia a las ciencias naturales que trabajan cuidado de la 

salud. 

Este proyecto ha promovido la inquietud de participar en el parlamento juvenil, lo que les 

permitirá  conocer las formas en las que se proponen y gestionan las solicitudes de estas 

características a las autoridades municipales, lo que me indica que hemos tomado el 

camino correcto, no solo por las mejoras que pueden hacerse para el barrio sino también 

en los chicos que se han entusiasmado y que ven a la participación ciudadana como una 

via de hacer llegar propuesta y ser artífices en la mejora de su lugar de residencia 

Se que este proyecto es un pequeño gran paso, y aunque aun esta pañales me 

entusiasma,  me da mucho placer,  me da la pauta de que hay mucho por hacer y que 

además se puede. 

Ser parte en este proyecto nos ayuda a crecer como personas, como profesionales y 

tengo la certeza de que el resto de los involucrados sienten lo mismo. Por eso apoyan 

esta propuesta; el crecimiento sea cual fuere el resultado nos hace crecer a todos 

Estoy convencido de que mas allá de los resultados lo más importante siempre es el 

proceso y en eso estamos 

 

 


